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ABERTURA 

 A reunião da Comissão Atuarial foi realizada na sala de reuniões do 13º andar da 

sede da Susep. Foi aberta pelo Diretor de Monitoramento de Solvência da Susep, Danilo 

Claudio da Silva, que, após as boas vindas aos presentes, iniciou os trabalhos. 

 Em relação ao andamento do estudo de alterações no PLA, Elder informou que, 

após análises da Susep e sugestões de representantes do mercado, o CAD (custo de 

aquisição diferido) será preenchido de forma líquida. Em relação ao escalonamento 

referente ao PLA Econômico, será adotado 30%, 60% e 100% para os fins dos anos de 

2017, 2018 e 2019. Os demais itens serão discutidos em reunião específica para debate.  

 Em relação ao teste de impacto do risco de mercado, Elder informou sobre o 

teste e questionou sobre dúvidas.  

 Em relação à Revisão das regras do TAP, PPNG e pro labore, Elder informou os 

principais pontos. Gustavo Genovez informou que a Fenseg enviará à Susep documento 

referente aos Custos Iniciais de Contratação no qual constarão esclarecimentos do 

mercado e, considerando a manutenção das regras constantes da Consulta Pública, 

solicitações de prazo e permissão de utilização de critério específico para adequação 

deste requisito.   

 Em relação à revisão dos fatores do capital de subscrição de danos, Victor 

informou que se pretende, na próxima semana, agendar uma reunião com representantes 

do mercado para discutir o assunto.  

 Em relação ao andamento da proposta de utilização da assistência financeira 

como redutor, Danilo informou que foi agendada uma reunião com o Superintendente 

para apresentar o assunto.   

Em relação ao andamento dos CPAs, Luciana informou que o CPA do TAP está 

sendo estudado no momento e Danilo informou que o CPA 004 (provisão de excedente 

financeiro) será referendado pela Susep.  



 Em relação às operações de portabilidade, Paloma informou que, conforme 

combinado na última reunião da Comissão Atuarial, foi realizada reunião específica 

sobre o tema com representantes de mercado e da Susep (CGMOP, CGFIP, CGCOM, 

CGCOF, COMAT) no dia 05/10/2016. Nessa reunião, foi informado pelo mercado que 

não há problemas de registro nas operações de portabilidades entre entidades abertas de 

previdência (não há possibilidade de haver recurso sem identificação). Em relação às 

operações entre entidades fechadas e abertas de previdência, foram relatados diversos 

problemas, tais como: demora no fluxo de informações, valores registrados em 

depósitos de terceiros oriundos de depósitos efetuados por entidades fechadas sem 

identificação, falta de detalhamento das informações de recursos portados. O mercado 

sugeriu uma revisão da Instrução Susep x Previc que trata sobre o assunto. Ficou 

combinado que o mercado formalizará os problemas por meio de um documento e 

enviará para a representante da CGCOM, Simone Tralhão, que dará prosseguimento ao 

tema. 

 Em relação à subcomissão de riscos, Victor França relatou o andamento dos 

trabalhos da subcomissão, destacando que nesta quinta-feira uma minuta de Circular 

sobre fatores de risco reduzidos será levada ao Conselho Diretor para aprovação de 

colocação em consulta pública. Em relação ao ORSA, Victor informou que será 

apresentado em breve um relatório inicial sobre os estudos. 

 Após pergunta da Celina, Elder informou que o envio da primeira carga dos 

quadros estatísticos referentes a junho e dezembro pode ser revisto, mas a Susep ainda 

está avaliando a questão.    

 Próxima reunião – Comissão Conjunta Atuarial e Contábil - dia 13 de dezembro 

de 2016, às 10:30, na sala de reuniões do 24º andar da Susep.  


